



1 阿南市善行青少年表彰

令和3年1月16日(土)に**第53回阿南市社会福祉大会**が開催され、阿南市長表彰として二団体が受賞されました。

- ① 徳島県立富岡西高等学校 硬式野球部
- ② 阿南市立伊島中学校 生徒会

二団体ともに、長年地域の環境美化活動等に継続的に取り組んでいることが評価されての受賞でした。おめでとうございます。

伊島中学校 生徒会長 神野太洋 ↓ 富岡西高校硬式野球部 主将 朝桐 康 ↓



2 白ポストでの有害図書類回収

月	漫画	小説	雑誌	写真集	ビデオ	CD	DVD	その他	合計
4月	9	3	28	5	0	0	46	0	91
5月	21	2	15	1	0	0	43	0	82
6月	41	5	47	2	0	0	41	0	136
7月	0	0	13	0	0	0	25	0	38
8月	2	0	17	6	0	0	52	0	77
9月	0	4	1	1	0	0	44	0	50
10月	0	0	38	0	0	0	68	1	107
11月	56	6	35	0	0	0	52	0	149
12月	0	0	12	0	0	0	29	0	41
1月	32	0	13	0	0	0	58	2	105
2月	0	0	1	1	0	0	72	0	74
合計	161	20	220	16	0	0	530	3	950

有害図書類を回収する目的で、JR阿南駅・羽ノ浦駅・橘駅・ひまわり会館の4ヶ所に白ポストを設置しています。毎年、有害図書を青少年にさらすこと無く回収にご協力いただきありがとうございます。回収傾向としてDVDの数が圧倒的に多くなっていることを含め心配されるようですが、引き続き回収へのご協力をよろしくお願いいたします。

3 青少年のインターネット利用環境実態調査(内閣府2019)

(1) スマホを取り上げることができますか？

以前にもお伝えしましたが、ネット利用の低年齢化が進んでいます。平成29年の**4歳児の40%**がネットを利用しています。その子たちの1年後(平成30年の**5歳児**)は**68%**です。「**3歳児の息子がスマホばかり見ている、取り上げると泣き叫ぶ**」等の相談が聞かれるようになってきました。そんな子どもたちが中学生になったとき、スマホの使用で生活に支障がでてきたことを親が認知したとき親として子どものスマホを取り上げることができますか？

(2) 彼らは何も知らない

①かんたんメモ帳	②Card Game Battle
かんたんメモ帳 (株)○○○? 入手	Card Game Battle ○○○?..Ltd 入手
説明	説明
年齢 4+	年齢 4+
更新日 2017.?.?	更新日 2017.?.?
アクセス許可 電話帳、通話履歴	アクセス許可 なし
シンプルメモ帳アプリです。	友達協力し、最強の仲間を集め
便利機能満載で、自分の好みにカスタマイズできるので、使えるアプリです。	協力対戦。プレイヤーは万国歓迎いたします。遊戯環境の変化は頻繁でございます。
評価・レビュー	評価・レビュー
★★★★☆ ダウンロード数 1200	★★★★☆ ダウンロード数 5000
とても便利! (2日前 太郎)	楽しみです (7日前 ハル)
毎日使っています。お得なキャンペーンも多く、おすすめです。	楽しいカードゲームがたくさんあります。共達と頑張ってます。
③安心PDF	④スロット大王
安心PDF ?○Corporation 入手	スロット大王 ○×inc 入手
説明	説明
年齢 4+	年齢 17+
更新日 2017.?.?	更新日 2017.?.?
アクセス許可 ストレージ	アクセス許可 なし
PDFの作成、編集、保存、共有が簡単にできます。新たにスキャナー機能も搭載されました。	定番スロットゲームです。暇つぶしには最適です。「祭り」では、最強アイテムが無料でもらえます。
評価・レビュー	評価・レビュー
★★★★☆ ダウンロード数 2.8万	★★★★★ ダウンロード数 400
重宝しています (1日前 ケン)	定番中の定番 (6ヶ月前 愛)
スキャナー機能は便利です。仕事に活用していて、同僚にも勧めました。	ごくごく普通のスロットです。暇つぶしにいいですね。

ちょっと見にくいですが、左のイラストを見てください。アプリ紹介画面を模したものです。どれが必要なのかかわかりますか？

①は、「**注意が必要**」です。メモ帳なのに、電話帳や通話履歴にアクセス許可を与えています。インストールすると、情報漏洩の危険にさらされます。②も「**注意が必要**」です。「友達協力」「最強の仲間」「万国歓迎」「共達」等、妙な日本語が続きます。海外の業者が、翻訳アプリを使った結果、

うまく日本語変換ができなかったと想像できます。翻訳すらきちんとできない業者ですから、要注意です。③は**安全**です。④は、対象年齢が17+, つまり17歳以上を対象としています。さらに、ダウンロード数を見ると、400とかなり少ないです。こういうサイトは**要注意**です。

ネット初心者、特に小学生はこういう知識は皆無です。誰かが彼らに教える必要がありますが、いまのところ十分ではありません。ユニセフは、「ネットは道路と同じだ」と言います。道を歩かせなければ事故は起きない。しかし、そういうわけにはいきません。親の責任と同時に社会の責任でもあります。安全な使い方について一緒に考えていく必要があるでしょう。

(3) 子どもと親のギャップ

インターネットの利用に関する家庭のルールについて「ルールを決めている」と回答した割合	
小学生: 77.7%	⇔ 小学生の保護者: 88.3% (差 10.6)
中学生: 63.6%	⇔ 中学生の保護者: 80.4% (差 16.8)
高校生: 38.6%	⇔ 高校生の保護者: 62.6% (差 24.0)
青少年総数: 60.7% ⇔ 保護者: 77.4% (差 16.7)	

インターネットの利用に関する家庭のルールについて、**約8割(77.4%)の保護者が「ルールを決めている」と回答**していますが、小・中・高校と学校種が上がるにつれて「**ルールを決めていない**」と回答する保護者が増加しています。

また、家庭のルールについて、「ルールを決めている」と回答した保護者が77.4%に対して、「**ルールを決めている**」と回答した子どもは**60.7%**と、**子どもたちと保護者との間に認識のギャップが存在しています**。

新型コロナウイルス感染拡大防止による自粛生活により、自宅で過ごす時間が増え、子どもたちのインターネット利用時間も増えていることも予想されます。**何をするためにネットが必要なのか、どのようにネットを使うか、などご家庭でしっかりと話し合い、ルールを作り、それを確実に共有して、子どもたちの適切なインターネットの利用を促しましょう**

4 終わりに

今回が本年度の最終号になります。これまでお読みいただき、ありがとうございました。コロナ禍でいろいろ危機的な状況が出てきています。様々な場面で「**分断**」が要求されます。しかし、こんなときだからこそ「**排除**」ではなく、「(炭次郎のような)優しさ」や「つながり」といった「**絆**」が現状を乗り越えてゆくキーワードなのかもしれません。